

# EL CORREO DE LA COSTA

Semidiario de intereses puntareños y guanacastecos

DIRECTOR Y REDACTOR,  
Leonidas Poveda

TIP. LA COSTEÑA

AÑO II

Puntarenas, Costa Rica, viernes 24 de Diciembre de 1915

Núm. 279

## Felices Pascuas

*¡Hoy respira el orbe entero paz, fraternidad, amor!—Hoy los mortales se abrazan, hoy el mundo es un Elén!—Hoy por doquiera se siente un hálito de calor!—Pareciera que hoy el mundo ha nacido para el bien!*

*El nacimiento de Cristo, que ha sido en los tiempos todos—desde el principio de la Era acontecimiento grande,—y que celebran los fieles cristianos de varios modos,—nos regocija a nosotros, nos alegra y nos expande.*

*Y en alas del regocijo nos lanzamos este día—de amor y fraternidad que predicó el Redentor.—Demos una tregua al odio, a la mezquindad impia—para que hoy tenga en el mundo su reino solo el amor!*

*En homenaje al Gran Maestro depongamos los rencores;—practiquemos un instante por lo menos sus virtudes.—para ahorrar a los humanos sus enormes sinsabores,—y ahorrarles un tanto el peso de grandes vicisitudes.*

*Por el bien de los mortales van nuestras preces al cielo,—y porque desaparezcan las perfidias de la tierra;—porque les llegue a los tristes el deseado consuelo;—y porque concluya presto la tenaz y cruenta guerra;—porque la paz bienhechora despliegue su blanco manto—sobre el mundo, y vislumbremos un porvenir sonrosado;—porque no exista motivo de pena ni de quebranto,—y porque el funesto vicio del pueblo quede alejado.*

*Para nuestros abonados, anunciantes y lectores,—numerosos en extremo, como los tiene EL CORREO,—son los votos que hoy hacemos por su dicha. Los mejores,—fervientes pidiendo al cielo que colme nuestro deseo.*

## Notas cortas

Ayer regresó de San José doña Felicia de Güell, todavía algo delicada de salud. Permaneció algunos meses en la capital, en vías de salud, siendo atendida por los mejores médicos, y obteniendo feliz resultado. También regresó su esposo don Cipriano Güell que había permanecido allá durante la enfermedad de su señora, acompañado de sus niños. Presentámosles atento saludo de bienvenida.

—Nuevamente está enferma de ciudado la señora esposa de don Miguel Reyes, quien con tal motivo se encuentra en esta ciudad atendiendo a su señora. Deseamos que mejore pronto.

—Procedente de las minas de Abangares se encuentra en esta ciudad nuestro estimado amigo don Julio Cordero, quien saldrá mañana para San José acompañado de su simpática hija. El viaje obedece a motivos de salud de su señorita hija, la que dejará por unos meses en San José en vías de curación. Que consiga su objeto el amigo Cordero, son nuestros deseos.

## Boda en San José

Hemos recibido la siguiente participación de la boda que se verificará próximamente en la capital.

"CARLOTA B. v. DE HERRERA, saluda a Ud. atentamente y le participa el próximo matrimonio de su hija CARLOTA con el señor don JOSÉ ALBERTAZZI AVENDAÑO. CONSTANTINO ALBERTAZZI Y ROSENDA DE ALBERTAZZI, saludan a Ud. atentamente y le participan el matrimonio de su hijo JOSÉ con la señorita CARLOTA HERRERA BRAUN.

San José Costa Rica, diciembre de 1915."

Desde ahora deseamos a los futuros esposos todo género de felicidades.

## DE SAN JOSE

Ha regresado de la capital la estimable señora esposa del doctor Fallas, doña Irma de Fallas, y sus hijitos, después de permanecer allá una larga temporada al cuidado de sus niños, que hacen sus estudios en San José.

Presentamos a la estimable matrona nuestro saludo respetuoso, y deseamos a sus pequeños muy gratas vacaciones.

## Digna María

Ayer regresó la gasolina Digna María de su viaje a Chiriquí. En ella vinieron el empresario don Santiago Sajel y el activo comerciante don Héctor Esquivel, nuestros estimados amigos, a quienes presentamos nuestro atento saludo.

## Para los niños pobres

Mañana a las ocho de la mañana se verificará en el Parque Victoria la repartición de juguetes a los niños pobres, comprados con los fondos que a duras penas ha podido conseguir un grupo de estimables señoras, señoritas y caballeros que se empeñaron en que este año, como en los anteriores, tuvieran los pequeños desheredados de la fortuna su aguinaldo, al igual que los demás niños.

Será esa una hermosa fiesta de la caridad en su manifestación más espléndida, que es cuando se refleja en la niñez.

## Del Colegio

El miércoles llegó del interior la apreciable señorita Gertrudis Vargas, hija del rico agricultor don Antonio Vargas, vecino de Aranjuez. Viene la estimable señorita de terminar sus estudios en el Colegio de Sión, lo que hizo de modo muy brillante. Reciba la aprovechada alumna nuestro saludo de bienvenida.

## FUGA DE REOS

Esta mañana a las siete y media se fugaron de la cárcel pública de esta ciudad tres reos, quienes se tiraron de la azotea de dicha cárcel y emprendieron precipitada carrera. Una hora después habían sido nuevamente capturados los tres y están debidamente guardados, esperando la sentencia que sobre ellos caiga en las causas que se les siguen por diferentes motivos.

## "El Vizcaya"

Embarcación de 400 quintales de carga, pronto estará listo para la navegación en los puertos de Nicoya y Golfo Dulce, y puertos intermedios.

SALVADOR ARÚZ S.

## SALON COIN

Para mañana sábado anuncia el activo empresario señor Céspedes la grandiosa película de 3,000 metros, en diez interesantes partes, titulada: NERON y AGRIPINA, que es una maravillosa reconstrucción histórica.

## Un aguinaldo inolvidable

(Cuento de navidad para mis hijos)

*San Christmas, el buen viejo de nivea barba, a quien esperan ansiosos los niños, venía apoyándose en un cayado para ayudarse a resistir el peso de un enorme fardo de juguetes. Estaba cercano el día de navidad, y los chicuelos se disponían a recibir los obsequios que el viajero de todos los años hace a los pequeñuelos según el grado de su comportamiento.*

*La noche, víspera de la llegada de San Christmas, en todos los hogares reinaba un entusiasmo indescriptible; los chiquitines colgaban de las ventanas las botitas en que encontrarían a la mañana siguiente el aguinaldo; se despedían de sus padres con un beso, y se recogían temprano con la idea de sorprender al buen viejo en el momento de colocar dentro del zapatito el juguete acariciado por sus mentes infantiles.*

*Todos soñaron con San Christmas, y lo veían con el semblante apacible, sonriente, llamándolos hacia sí, y mostrándoles las grandes bolsas llenas de infinidad de artísticos juguetes.*

*Sin ser visto en realidad por nadie, silenciosamente, el viejo fue colocando en cada botita que encontraba a su paso, ya una muñeca de fina porcelana; ya un bebé gracioso; ya un aeroplano; un ferrocarril; un navío de movimiento; una caja de soldaditos; un menaje diminuto para salir, etc.*

*El buen San Christmas, en su afán de distribuir, no se fijaba que disminuía el peso de su morral, y cuando se acercó a vuestra camita a besaros y a depositar en vuestros zapatitos el aguinaldo encontró el saco vacío.*

*Y meditó: No es posible que me aleje sin dejar a estos pequeñuelos un recuerdo inolvidable de mi venida al mundo este año.*

*Y os lo dejó en efecto.*

*Solo que cuando despertásteis, en vez de encontrar dentro de las botitas, la rica muñeca, el tambor y la corneta con que habíais soñado, hallásteis un lecho niveo, como las barbas de San Christmas, bordado de azahares y tendido en él el cuerpo de vuestra hermanita Margot, cuyo espíritu acompañó a su regreso al cielo, al buen viejo San Christmas.*

*Desde entonces—y de esto hace apenas un año—esperamos con verdaderas ansias el retorno del viejito a la tierra cada 24 de diciembre pues creemos que con él vendrá a visitarnos la hermanita a quien todos vosotros queríais tanto.*

A. BOZA Mc. KELLAR

Navidad, 1915.

## Personales

De San José regresó ayer, completamente restablecida de salud, la señora doña Emilia de Salazar.

—También de la capital doña Anita de Céspedes.

—Para San José, en viaje de salud y negocios, salió ayer don Martín Castillo, Vicepresidente municipal

—Para Alajuela a pasar Noche Buena al lado de su familia, salió hoy don Francisco de P. Amador.

—Para San José salió esta mañana don Manuel J. Grillo, después de terminar el inventario de sus negocios en esta ciudad.

—Vino antier de Colorado don Alfredo Carrillo. Regresará mañana.

—Enfermo se encuentra desde hace algunos días el Lic. don Antonio Alvarez Hurtado. Deseamos que mejore.

—Ayer llegó y tomó posesión de su cargo, don Juan A. Gómez, nombrado Segundo Comandante de Policía de esta ciudad.

—Regresó de la capital don Alberto Fait.

—Para el interior salieron don Humberto Canessa y don Manuel Alvarez.

—Para San José, a pasar una corta temporada, salió don Max. Rudin.

## Las cenas

Por los preparativos que hemos visto, las cenas que esta noche se venderán en la plazoleta de la iglesia prometen magníficos resultados. Hay bastante animación en el público, y el lugar señalado lo arreglaron muy bonito, poniéndole además instalación de luz eléctrica

Ojalá que caigan muchos colones para la nueva casa cural.

## Cámara Municipal

Nº 38.—Sesión ordinaria de la Municipalidad de Puntarenas, a las 7 p. m. del 11 de diciembre de 1915. Asistieron los regidores Amador, Presidente; Castillo y Molina.

(Concluye)

XXII.—Con cargo a los fondos respectivos, se acuerda autorizar el pago de las cantidades siguientes: con un pagaré a tres meses de plazo, intereses del 1 p. mensual, ₡ 678.95 a don Isaac Zúñiga Montúfar, por honorarios como árbitro en el asunto de la Municipalidad con la sucesión de don Macario Molina, y gastos de escritura; ₡ 98.32 a la Empresa de Luz Eléctrica, por intereses vencidos; ₡ 37.50 a la imprenta La Costeña, por 30 libros talonarios para cobro de impuestos del Mercado; ₡ 31.00 al señor Simón López, por limpia de la plaza y solares municipales de Chomes; ₡ 25.00 a "El Puntarenense", por la publicación varias veces de la licitación para el servicio de higiene de esta ciudad; ₡ 13.75 a don Gonzalo Quiñés, por sus honorarios del 4 p. como ex-Tesorero Auxiliar de Abangares; ₡ 10.00 al señor Natividad, por la limpia del solar de la casa municipal de Manzanillo; ₡ 5.00 al señor José González, por trabajo hecho en los tanques de la cañería; y ₡ 3.50 a los señores Ruphy y Co., por dos tablas, un candado y diez varas mecate para la Agencia de Policía de Miramar; y ₡ 4.15 a doña María v. de Linares, por útiles para la Tesorería.

XXIII.—Se deniega el pago de las cuentas presentadas por el Juez de Paz de Tambor y por el señor Alfredo Durán Barrantes, montantes a ₡ 27.00 y ₡ 6.00 respectivamente, por referirse a comisiones del ramo judicial.

XXIV.—Se excita al señor Gobernador a que se sirva exigir al señor don Porfirio Molina la escritura adicional de la constitución de la servidumbre; y se manda archivar la escritura principal, y el recibo de los pagarés por el precio que fijó la sentencia arbitral.

A las 8 terminó.

Es conforme.

J. M. GUZMÁN  
Srío.

Nº 39.—Sesión ordinaria de la Municipalidad de Puntarenas, las 7 p. m. del 18 de diciembre de 1915. Asistieron los regidores Amador, presidente; Castillo y Molina.

I.—Se aprobó y firmó el acta anterior.

II.—Se autoriza al regidor presidente para otorgar a favor

de don Isaac Zúñiga Montúfar el pagaré de que trata el acuerdo XXII de la sesión anterior, y con la misma fecha, para el pago de sus honorarios y gastos de escritura en el juicio arbitral con la sucesión de don Macario Molina; y al señor Gobernador para girar el pago del papel y los timbres para dicho pagaré.

III.—No habiendo llegado a ponerse de acuerdo el regidor presidente con el Licenciado don Juan Manuel Rodríguez en cuanto a la suma que debía devolver de la que recibió a buena cuenta de sus honorarios por la dirección del juicio contra el ex-contratista don Eusebio Ortiz por falta de cumplimiento de su contrato de cañería, y la que debía reservarse el expresado señor Rodríguez por su trabajo ya hecho, y estando anuente en desistir de la rescisión y continuar atendiendo el juicio, se acuerda: revocar el acuerdo V de la sesión anterior y dejar en vigor el convenio verbal celebrado con el Licenciado Rodríguez para la dirección del expresado juicio.

IV.—El regidor presidente presentó el contrato de servicio de higiene pública de esta ciudad, celebrado con don Teodoro Acuña Ga'era, con arreglo a las condiciones de la licitación respectiva, y a las mencionadas en su propuesta, y se manda archivar.

V.—El mismo regidor informa, que en cumplimiento del encargo que se le hizo por acuerdo XII de de la sesión de 20 de noviembre próximo pasado, se trasladó a Chomes y previa inspección ocular no encontró ningún peligro de que el río Guacimal se desborde sobre esa población, quizá por haber cesado las lluvias; de modo que cualquier trabajo que haya de hacerse a ese respecto, no reviste carácter de urgente.

VI.—En la aclaración que pide el señor Gobernador acerca de los acuerdos II de 4 de setiembre, y XXX de 2 de octubre últimos, y con vista del informe del regidor Araya, quien fué el encargado de llevar a cabo el trabajo de rotulación de calles y avenidas y la numeración de las casas de esta ciudad a instancias del Jefe General de Higiene y con la mayor prontitud, se acuerda: manifestarle que el costo inicial de ese trabajo (materiales y mano de obra) se presupuestó en la suma de ₡ 356.50 pero que posteriormente y debido a observaciones del Jefe General de Higiene acerca de que no bastaba numerar las casas sino que también debían numerarse las tiendas de cada casa, se autorizó al encargado del trabajo

para hacerlo en la forma indicada por dicho Jefe de Higiene, y adicionar con ₡ 100.00 el presupuesto anterior, montando el costo a ₡ 456.50; por manera que habiendo girado ya por ₡ 287.40 solo falta por girar a la orden del regidor don Arturo Araya la suma de ₡ 169.10 para cubrir totalmente el costo del trabajo a él encomendado.

VII.—Vista la solicitud de don Pablo Angulo R. para que cuando la caja de hierro de la Tesorería colocada en su casa sea trasladada a la oficina de su futuro sustituto, se le mande componer el desperfecto que quedará en el piso en el sitio que ocupa dicha caja, se acuerda: facultar al expresado señor Angulo para hacer la reparación indicada, y al señor Gobernador para girar por el costo que demande ese trabajo.

(Continuará)

**BAZAR FRANCES**  
— de —  
**Lizano & Coin**  
ANTES A. ASCH & BROS

La más surtida  
y selecta tienda en  
Puntarenas

Importación directa.  
Precios sin rival.

CUEROS

**COMPRO**  
todo producto de exportación,  
especialmente cueros  
y pieles.  
Cipriano Güell

PIELERES

## Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

### PRECIOS POR IDA O REGRESO

Chomes ₡ 15.00. Manzanillo ₡ 30.00. Puerto Jesús o San Pablo ₡ 40.00.  
Bebadero 60.00. Humo . . . 60.00. Ballena o Eolsón . . . . . 70.00.

POR IDA Y REGRESO 50% DE RECARGO

También tenemos gasolinas adecuadas para hacer paseos por el Estero y fuera de él, al módico precio de

Diez colones por hora

**MAIZ**

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el transporte de maíz, frijoles y madera desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior al de la tarifa oficial, para lo cual haremos convenios especiales.

**La Empresa**



## TEODORO ROIZ

Magnífica existencia en vinos superos, licores finos y exquisitas conservas

SE RECIBE NUEVO SURTIDO POR CADA VAPOR

Casa fundada en 1889 — Apartado No. 53  
PUNTARENAS—COSTA RICA

## Dr. Isidro R. Amaya

**ABOGADO**

de las facultades de Honduras, Guatemala, El Salvador Nicaragua y Costa Rica

Ofrece sus servicios profesionales en esta ciudad.

Se dedica única y exclusivamente al ejercicio de su profesión  
SE HACE CARGO DE ASUNTOS CIVILES,

CRIMINALES Y ADMINISTRATIVOS

Atiende llamados a cualquier parte — Honorarios módicos. — GRATIS A LOS POBRES. — Trabaja a todas horas.

OFICINA: BAJOS DE LA CASA DE PEPINO-PUNTARENAS

## Una novela verdadera

Una herida en la guerra es la más bella de las dotes. La historia que vamos a contar es rigurosamente cierta, a pesar de su apariencia novelesca. Lo verdadero puede a veces... Ilustra de manera conmovedora la guerra actual que hace brotar en las almas el heroísmo, la hermosura, y sobre los ensangrentados caminos de la epopeya coloca santuarios donde florece el idilio.

Hace algunos días un lujoso automóvil se detenía frente a un restaurante en una ciudad del Mediodía. Una hermosísima joven bajó primero y volviéndose, extendió la mano para ayudar a su compañero, un joven ciego condecorado con la medalla militar.

Eran dos recién casados que habitaban en los alrededores y cuya unión era una novela. Alguno la contó de esta manera, cuando ellos hubieron partido:

"La joven es hija del más rico casteliano del país. El joven es el hijo de su colono.

Hombre buen mozo, dotado de inteligencia, serio, trabajador; había alcanzado el primer puesto en la escuela de agricultura y poseía la estimación de todo el mundo.

A pesar de la diferencia de situaciones, los jóvenes se amaban y se habían jurado, sucediera lo que sucediere, amarse eternamente.

Hace dos años poco más o menos, el padre del joven se presentaba en el castillo a pedir para su hijo la mano de la joven. Recibió una negativa formal. No era suficientemente rico.

El pobre hombre regresó tristemente a anunciar a su hijo que debía abandonar toda esperanza.

Al día siguiente los jóvenes cambiaban una correspondencia en la cual renovaban sus juramentos, y pasaron los días

Sobrevino la guerra. El 8 de agosto el joven partió a ingresar en su regimiento como sargento. Antes de partir escribió a la joven: "Cumpliré con mi deber y quizás encontraré la muerte; así tú quedarás libre, me olvidarás y podrás constituir una familia". La joven respondió: "Cumple tu deber pero no te expongas inútilmente. Si mueres, moriré o viviré con tu recuerdo".

En la batalla del Marne el joven sargento se distinguió de manera notabilísima, y por su comportamiento fué citado en la orden del día del ejército y propuesto para la medalla militar.

Al día siguiente un obús estalló cerca de él. Cayó gravemente herido. Se llevó a una ambulancia y después a su hospital del Centro. Después de algunos meses de cuidados, volvía con la medalla militar, pero ¡ay! había perdido la vista.

La joven contó a su padre lo sucedido, y le preguntó si su voluntad de oponerse a su matrimonio no había cambiado.

El padre abriendo los brazos a su hijo: "Sí, la dijo, pues a mis ojos su ceguera constituye una dote tan bella como la tuya.

Algunos días después se efectuó el matrimonio. Por la tarde, la madre del joven decía a su hijo: ¡Qué desgracia que no puedas ver a tu mujer que es tan bonita!

—Pero yo la veo, mamá, respondió, la veo tan bien como tú, y lo que aumenta todavía más mi felicidad, es que los años podrán pasar, sus cabellos encanecerse, y su faz arrugarse, y la veré siempre con su bella cabellera oscura, con sus ojos llenos de juventud, con su faz pura y el encanto divino de sus veinte años.

¿No es verdad que esta historia, absolutamente auténtica, es conmovedora?

## Año Nuevo

EL CORREO DE LA COSTA tiene en preparación, para el día de año nuevo, un número especial, tal como lo hizo el año pasado, con cartulinas de felicitación comerciales y particulares. Lo que avisamos a nuestros favorecedores y al público en general, para que nos avisen con la debida anticipación quienes deseen tomar espacio para una o más cartulinas.

## Para la Noche Buena

### La Magnolia

avisa al público que acaba de recibir una infinidad de artículos propios para celebrar las fiestas de Navidad, como CONFITES FINOS, TURRONES, FRUTAS CRISTALIZADAS, CONSERVAS de todas clases, VINOS y LICORES de los más finos que se introducen al país, &c.

¡Precios módicos. Acudid y os convenceréis—Se atiende a todos con esmero y prontitud.



Para vestir mal en LA SASTRERIA de Teodomiro Acuña & Co. Su numerosísima clientela acredita la imperfección de trajes bajos

Lado Sur del Parque Victoria

## Música de viento

Contando con instrumentos, buena música y formales artistas, tengo el gusto de ofrecer al público un magnífico sexteto (de viento) para cualquier toque; parrandas, serenatas, rosarios, paseos, procesiones, etc. Todo lo tocamos, barato y a la orden. Entenderse con

Alberto Hernández

## CAREYERIA SALVADOREÑA

— de José L. López —

Trabajos artísticos calados y ahucalados en carey.

Se hace toda obra de platería

—Especialidad en montaduras de billantes—

Calle del Comercio, 25 varas al Este del Telégrafo.

## Servicio marítimo de transportes SAJEL HERMANOS

Avisamos al público que el 15 de cada mes saldrá para Pedregal, República de Panamá, la gasolina de nuestra empresa.

Para más informes dirigirse a

## Sajel Hermanos

SAN JOSÉ O PUNTARENAS

## La Famosa Harina Flecha de Lindo Bross

SE VENDE EN EL ALMACEN "AMBOS MUNDOS" DE NAPOLEÓN SOTO J.

Agencia exclusiva para Puntarenas y Guanacaste.

## Dr. Justo Pastor López

MEDICO Y CIRUJANO

De las facultades de Medicina y Farmacia de Guatemala, Nicaragua y Costa Rica

Atiende a las personas que soliciten sus servicios en su oficina, frente a don Miguel H. Fenton

## La escuela de niñas no se cierra

Los padres de familia que tengan interés en que sus hijos ganen el curso, aunque hayan sido aplazados, de que afirmen el pase obtenido, evitando un posible rechazo en el año venidero, o de que se preparen para cursar provechosamente el nuevo grado, pueden entenderse con el suscrito en el local de la Escuela de Niñas desde las 7 a las 10 a. m., donde me encontrarán diariamente. Recibo alumnos de ambos sexos y de 1º a 5º grados por los meses de diciembre, enero y febrero, período de vacaciones.

ANTONIO GAMEZ

Puntarenas, 25 de noviembre de 1915.

## "La Bolsa del Mercado"

Venta al por mayor y al detal de toda clase de productos del país

En ventas de más de CINCO LIBRAS se cobra la mercadería a precio de POR MAYOR.

Compro toda clase de artículos del país

Liberalidad en los precios tanto para comprar como para vender

Florentino León, PROPIETARIO

## Cayeron los Dardanelos "La Primorosa"

tienda magníficamente surtida y apreciada del público por la baratura y buena calidad de sus artículos, cambió de domicilio para mayor comodidad de sus clientes.

Su nuevo local es el que ocupó la tienda de don Alejandro Meneses, contiguo a Juan Benito Wong, y frente a "La Norma" de David Naja. Aprovechando su dueño el traslado ofrece en BARRATILLO, que durará un mes, las existencias de su establecimiento.

Visítadlo en su nuevo local y quedaréis satisfechos Sarkis M. Brais, Propietario

## LA EUREKA

Cantina y Refresquería. La preferida en Puntarenas

EXTENSO SURTIDO EN VINOS Y LICORES DE LOS MEJORES INTRODUCIDOS AL PAIS

— Magníficos refrescos, helados, tosteles, frutas etc. —

Los encargos para matrimonios, banquetes, bautizos, etc. son atendidos con esmero por el Administrador, FERNANDO MAGEL

## Ojo! Agricultores Ojo!

El agricultor que desee vender a buen precio sus artículos de toda clase, y cobrarlos estrictamente al contado, búsqume en mi oficina que tengo establecida al Sur del Muellcito, a las 25 varas de la casa de comercio de Juan Benito Wong & Hno. Pago los mejores precios. Especialmente compro toda clase de granos.

Jesús Calderón, Agente.

# Y A LLEGARON

DIRECTAMENTE DE ALEMANIA

JUGUETES PARA NOCHE BUENA. Todos modernos y baratos

Bazar Francés

El Buen Gusto

La Reina

LIZANO & COIN

Sección del Guanacaste

Pro-Guanacaste

VI

El cantón de Nicoya, que es más extenso que la provincia de Heredia, difiere del resto de la provincia guanacasteca por su topografía y condiciones climatéricas. Situado en la península de su mismo nombre, está bañado al S. y al O. por el Océano Pacífico y al E. por las tranquilas aguas del Golfo. La gran llanura guanacasteca está en Nicoya interrumpida por las serranías que bordean las costas y envían sus derivaciones hacia el interior de la península y encierran entre sí una serie de pequeños valles que sirven de asiento a pequeñas poblaciones.

Si bien existen llanos extensos desprovistos de vegetación alta y sí nutridos de pastos naturales que son la característica del Guanacaste, predominan en la península nicoyana las tierras de labores y la parte Sur está constituida por bosques magestuosos, de una lozanía imponente, regados por magníficos ríos: el Nosara, el Ora, el Arío y otros y poblados por una fauna preciosa y variada.

La población es tan escasa (unos 9,000 habitantes) en relación con el territorio, que solo ocupa una porción muy reducida, un pequeño sector cuyos radios son el curso inferior del Tempisque y la costa del golfo. Puede asegurarse que el cantón en referencia podría sustentar un número de habitantes diez veces mayor que el actual sin que escasearan las tierras.

En tanto que en el resto del Guanacaste toma incremento la industria pecuaria, en la península ocupa el primer puesto la agricultura. Si al resto del departamento puede aplicarse aquello de Bello:

"Y greyes van sin cuento  
paciendo tu verdura  
desde el llano que tiene por lindero el horizonte  
hasta el erguido monte" . . .

a Nicoya puede adaptarse el resto de la composición del cantor de la Zona Tórrida.

El día que Guanacaste, bien estudiado y conocido sea apreciado en lo que vale para el ensanche de la riqueza costarricense, cuando con mayores comodidades que las actuales para viajar y transportar productos, se establezcan colonias, eso sí, de trabajadores, aquello y sobre todo Nicoya se convertirá en un emporio de prosperidad incalculable.

La Colonia Carmona, con todo y que no se escogió buen punto para su asiento y a pesar de las dificultades de otro orden que ha tenido, adelanta y puede corroborar en parte mis aseveraciones.

R. R. R.

Puntarenas, 20 de Dic. de 1915.

Inserción solicitada

Mi declaración

Miembro propietario de la Junta Electoral Provincial de Puntarenas, creo de mi deber colocarme en el lugar que los intereses del Partido en que milito me señala, informando mi conducta en la actitud de protesta asumida por los jefes y por la Directiva Central de la Unión Nacional conocida en todo el país.

El deber, el sentimiento de dignidad y mi decoro personal, por otra parte, correspondiendo a las obligaciones que aparece el cargo obligatorio que sirvo en la Junta Provincial, me vedan sancionar con mi silencio lo que reprueba la Ley y la conciencia.

En el seno de la Junta sería iluso demandar Justicia, integrada en su mayoría por dos miembros cuya rebeldía a las disposiciones de la Ley está bien probada, motivo por el cual he negado (con gran complacencia de ellos) mi concurrencia a las sesiones que conocerán, por llenar la fórmula, del escrutinio de las elecciones verificadas el 5 de diciembre, fecha imborrable para el país en general y para el pueblo de Puntarenas en particular que presencié la burla más sangrienta y torpe de sus más preciadas libertades.

Ardua es la tarea de relatar el cúmulo de violencias y arbitrariedades todas atentatorias a la Ley, y que han servido de atenta al buen nombre de la patria. Por todas partes la autoridad cometió los más grandes desafueros. La inmunidad electoral se convirtió en un mito. El sufragio fué ahogado. Los ciudadanos no podían acercarse a votar pues eran encerrados en Puntarenas, y ahuyentados en los otros distritos mediante la amenaza de hacerlos presos. Sería interminable hacer mención de todos y cada uno de los medios ilícitos puestos en práctica el domingo 5 por las autoridades de Poecia, capitaneados por los más activos propagandistas del Candidato Oficial a Diputado, quien en esa forma lleva al Congreso una credencial arrancada al pueblo por medio de la violencia y los más escandalosos fraudes.

Los procedimientos puestos en práctica en estas elecciones, no respetando la ley en ninguno de sus artículos, ocurriendo el caso que en la provincia no hayan votado siquiera la tercera parte en todos los partidos por más que aparezca la papeleta del partido llamado Repu-

blicano con los votos que aparece, entró en una urnación, y dan una representación falsa al Diputado electo.

Rafael París Franceschi

Puntarenas, diciembre de 1915.

Noche Buena

(PARA LOS NIÑOS)

Cuán espléndida es para la infancia esa noche que se aproxima; la que anhelante se disipa falleciendo en horas alegres y a un tiempo en los dulces sueños que les provoca a los niños, los que ríen cuando en ellos imaginan ver bajar del cielo al Niño Dios con todo lo que dulcemente le piden.

Con qué dulzura dicen: "Mamá, yo le pido al Niño un cochecito"; y para que en ellos resida más el pensamiento de la esperanza, la amorosa madre les dice: "Récnle un Padre Nuestro todas las noches, para que debajo de la almohada, antes de despertar, les deje lo que le han solicitado".

Ellos cumplen voluntariamente con los consejos de la mamá, porque creen que no rezándole se olvida de traerles marimbas, cochecitos, pitos de agua, tamborcillos, corchetes, muñecas, vestidos, bolas de hule, panderetas y demás chulindrinas y juguetes.

¡Oh niños...! Ignoran la existencia de horas tristes, dolientes, muertas, melancólicas y taciturnas; para ellos solamente el ideal es la alegría, la que celebran con sus sonrisas y lindos cantares compuestos para la infancia.

Carlos A. Gutiérrez Ch.

Heredia, diciembre de 1915.

Fotografías

Se vende una magnífica máquina de fotografía, completamente en buen estado, y de la mejor calidad.

Para precio y condiciones entenderse con Leonidas Poveda

Cartulinas

En la imprenta *La Costeña* hay un magnífico surtido de cartulinas para todos los gustos y de todos los precios.

Antes de comprar sus cartulinas para felicitaciones de AÑO NUEVO, pase a ver las que tenemos nosotros.

Liquidación de fin de año

Con objeto de saldar a fin de año las cuentas de la Empresa *El Correo de la Costa*, y no deseando tener en el de 1916 suscritores incumplidos en el pago de sus recibos, rogamos a todos nuestros agentes que antes del 31 de este mes se sirvan mandarnos liquidación total de sus cuentas, devolviéndonos los recibos que tengan en su poder, con las anotaciones correspondientes de cuáles son incobrables, y cuáles se les pueden volver a mandar para hacerlos efectivos.

Esperamos que todos nuestros Agentes nos harán el servicio de atender esta súplica, necesaria para la buena marcha de la Empresa.

EL ADMINISTRADOR

José Chen Apuy & Co

Gran almacén de abarrotes—Sedería y artículos chinos

TIENDA MUY BIEN SURTIDA — ARTICULOS DE LUJO  
RENOVACION DE MERCADERIAS POR TODOS LOS VAPORES

Precios de situación

ULTIMOS AEROGRAMAS

A pesar de la escasez general de todos los artículos europeos con motivo de la guerra, la Farmacia Universal continúa sosteniendo los precios más bajos de la plaza. Todo el que necesite artículos de botica debe consultar antes sus precios y se convencerá de su baratura.

GRAN ASERRADERO A VAPOR

Existencia permanente de maderas de toda clase y medidas.

MAGNIFICA DESCASCARADORA DE ARROZ

Venta de afrecho de maguífica calidad, propio para alimento de animales.

PEDRO CANALE

SERVICIO MARITIMO DE TRASPORTES

ENTRE PUNTARENAS,

LA UVITA, EL POZO Y GOLFO DULCE

Las gasolinas saldrán el 1º y el 15 de cada mes

PRECIOS DE PASAJES

A La Uvita ₡ 4.00—a El Pozo ₡ 6.00—a Golfo Dulce ₡ 8.00

Por alimentación se cobrará extra ₡ 1.00 a los pasajeros a La Uvita y El Pozo.—Para más informes dirigirse a don

Santiago Sajel—AGENTE GENERAL

Al que quiera



establecerse con Sastrería en Puntarenas, se le hace saber que está de venta la Sastrería "JUVENTUD" que está establecida frente al Parque Victoria.

Propietario,

ALEJANDRO ENRÍQUEZ DÍAZ

DOMIAN Y RODRIGUEZ

- INTERIOR DEL MERCADO -

El único puesto de legumbres y verduras establecido conforme a las reglas higiénicas

ESPECIALIDADES: Mantequilla de Cartago, jamones, y queso de mantequilla.

Siempre gran existencia en PAPAS de los mejores del país.

En todas las Refresquerías

Y EN TODAS LAS CANTINAS DE BUEN GUSTO

encontraréis la famosa y bien acreditada

KOLA SOTO & RAVEN

que no es posible confundir con otras bebidas gaseosas.

Pídase siempre la sabrosa y legítima KOLA SOTO & RAVEN

La Magnolia

Tostelería, Refresquería y Cantina

El mejor establecimiento del puerto, en su género. Allí encontrarán los clientes y los veraneantes desde el modesto refresco hasta el espumoso y aristocrático champaña.

Servicio esmerado — Agua filtrada — Aseo completo

ESPECIALIDAD EN FRUTAS CRISTALIZADAS

JOSÉ BARDES, Propietario.

"La Bota de Oro"

En el nuevo Mercado Municipal, lado Sur Calzado hecho a la medida a gusto del cliente

Existencia permanente de calzado hecho para hombre y mujer, con surtido completo en número y calidades.

JOSE MARTINEZ MATA  
PROPIETARIO

MANUEL BURGOS

Vende madera de cedro, caoba y pochote en bultos o aserrada para construcciónse

FABRICA de GALLETAS  
"LA NACIONAL"  
IGUAL A LAS EXTRANJERAS  
Agente, LUIS CASALVOLONE. Puntarenas